

# 公民館だより

53.11  
由良公民館

○ 公民館 所感 ○

主事 平間克己

## ◎ 社会づくりのつながりで ◎

由良公民館長 藤本秀雄

今の社会の人々の生活態度をみると、次のように分かれられるのではないかと思われる。

・ 税金を払っているのだから何でも役所がやればよい。  
・ マイホーム主義が強くて、物事を共同してやれないと一部の特定の人に対する支配でもらう。

・ 自主的に、しかも只通の利益のためと共同してやる。  
・ そこで我々は勿論最後の頃に向って、自主的にしかも連帶性をもつよつと人間となることが大切である。

住みよい社会にするために、自分たちでできることは自分たちでやり、どうしてもできないことは行政に要求するという考え方と、実践力を持ちたい。

現代社会は経済成長、技術革新、消費革命等々で急激な社会構造の変化をもたらし、物質的生活は豊かになりそのため物申心になりすぎて、人間除外、世代間の断絶等々の精神的生活面の貧困化が進み、心の問題がおろそかにされていると思う。今こそ心のつながりによって維持される社会づくりが大切であるのではないかと思う。

46

秋は詩人の如くと言われる「讀書の秋」「スポーツの秋」  
味覚の秋「天高く馬肥ゆる秋」黄金の稻穂の刈り取りが  
終る頃から菊とみかんが、秋色を楽しむしてくれるが虫  
の音色に一段と晩秋の侘しさを感じる

桐一葉落ちて天下の秋を知る

元公民館長だった井上巖氏が六月廿八日逝去された。  
生者伐滅の浮き世とは云え、もつと生きて頂き先生の御

恩澤に浴したかった。

先生は医師として天職を全うされた立派な方だが、おや  
さしい心根がいつもにこやかに慈顔となつて多くの病人と  
勇氣づけられた事等印象的であった。特に公民館には  
高価で貴重な備品を多く寄贈された。そのため文化部の幹事さ  
にも有りし日の先生の温顏が去来する。いつ近も安らか  
にと御冥福を祈りたい。

公民館の行事も余す所はあと僅かになつた

今夏の球技大会も去年の事故の教訓を生かし無事故で終つた。然し残念乍ら今年をもつて止める行事も出た。

盆踊は毎年八月十四日十五日の両日午後八時より午後十時迄幼稚園々庭で行つて、そのため文化部の幹事さん  
が八月十四日朝から壇台を組んだり提灯の準備等をする  
夜になると一時間前に会場に出て提灯に点灯、音楽を入れて皆さんを待ちます。然るに二、三日前に踊り子が集まらず

## ◎ 中央公民館の整備について ◎

昭和五十三年六月七日宮津市議会に於て宮津市由良出張所

並に由良中央公民館が決定決議された。

六月十五日 宮津市企画課 市教育委員会より修理仮所

調査

六月三十日 出張所と共に移転

七月一日 館長、主事、備品整理

七月八日 老友会役員(十三名)樹木伐採及掃除

七月十一日 老友会役員(十三名)壇根の修理掃除

七月十六日 公民館(文化部七人、体育部四人、出張所より

中西富志さん計十四名 館長主事を含む)

池の掃除、壇の修理、残枝整理

右の外 館長主事は暇をみて雨漏り仮所の修理、壇の補強

等に出る 尚主張所の中西富志さんは市の業務の多忙

の傍ら休憩時間、時間外に花を植えたり草の手入れ等美

化工作をして頂き、お陰で今日では見違える程美しく、風情

となりました。その上、公民館利用の方々に対しても懇切

に便宜と計つて頂きました。また善意の寄贈として

その上池も手入れして美しく早くとしての風格が備わり

度も一段と引き立ててくれました。

大森小夜子さんより 金糞を。

今井喜典さん(市税務課)より錦鯉と。

北野蕙さん(公民館体育部長)より錦鯉と。

以上

・ 由良公民館に厚く印礼申し上げます。今後は皆様の印挙力によりより良い公民館として活用されるよう努力した、と思ひます。

◎ 公民館からお知らせ ◎

・公民館使用回数

七月	十三回	三〇〇人
八月	十三回	二六七人
九月	十六回	二六〇人
十月	十四回	一八八人
計	五六回	一〇一五人

・球技大会

ソフトボール	優勝	三部	準優勝	一部
野球	優勝	二部	準優勝	三部
地区大連勤会	優勝	三部	準優勝	四部
総合	優勝	三部	準優勝	四部
四部对抗リレー	優勝	三部	準優勝	四部

◎ 井土家から供養として三拾万円 ◎

元公民館長 井土巖氏がお逝去されました。がお遺族より供養として由良公民館に一金三拾万円のお寄附にあづかりました。用途については運営審議会にはかり、最も有意義にさせていただきます。

二三に謹んで井土先生のお冥福をお祈りし、お遺族に対して厚くお礼申し上げますと共に区民のみなさまにお報告申し上げます。

◎ 史蹟めぐりと終えて ◎

公民館で昨年第一回市内史蹟めぐりを実施したところ参加者も多く好評であったので本年も去る八月末 第二回の史蹟めぐりを行ないました。

この二回みは、やたらの轡す丹後、古くは丹波国後に丹後の国は、大和の勢力と対抗する程にはやくから大陸とのかかわりも深く文化的に開かれた地域であったと云われております。

それだけに由良川流域から丹後半島一帯にかけて、繩文弥生、古墳時代の遺跡、また飛鳥、平安と各々の時代の特色をもつた史蹟や伝承が多く残してきております。

ところが、いま私たちの周囲をみると、戦後三十年産業経済の進展と社会構造の大変革を機に、伝統的な生活様式や風習なども急変し、それによる生活のひずみと憂える声も日毎高まっています。

このような時期、それぞれの時代を生き、うけつがれてきた古人たちの生きざまをたどることは、現在に生きるわたしたちの生活を見つめなおす糧になるのではと、かつた趣旨により計画し立案された行幸であります。

このような意味から本年は私たちの生活と最も深いかかりともつ由良川両岸(大江町まで)の史蹟めぐる計画をたて実施しました。

◎ ろばーん便り ◎

八月二十六日 港公民館で開かれました 諸会いされましたを記します

・交通関係

由良駅前に自転車置場を作つてほしい。

・社会教育関係

・ろばーんの後始末をきちんとしてほしい。

・点数に二だわりすぎないようにしてほしい。

・盆おどり

今年の参加者が少かつたようだが、学校でなく港の広場でしたら参加しやす。

・青少年の育成でマラソンの実施や声かけ運動を実行した

ら如何

・排水路の改善と圃場整理備

用水路と排水路を分けてつくるべきだ。  
用水路の問題は圃場整備とあわせて考えるべきで、港地だけではなく関係の地区全体で考えるべきだ。

・由良川の護岸工事

水利工事だけでなく護岸工事もやってほしい。

・中山城趾(一色の出城)→建部山城趾(八田城)

色居城)→久田美城趾(真下津民部大輔)→桑鷺遺跡(繩文時代住居跡)→伊智布西神社(延喜五  
へ九。五)創祀(延喜五)→赤松義足の碑(享保年間一  
擧)→高川原遺跡(古墳時代後期住居跡)→室谷  
山觀音寺(和銅七(七一四)創始(延喜五))

行き 由良川右岸と

返り 由良川左岸と  
戦友の碑(真下飛泉)→豊受神社(元伊勢外宮)  
→皇太神社(元伊勢内宮)→大川神社→和江国分寺跡

この他にも由良と深いがかわりともつ史蹟など多くあるようですが、今回は日程との関係から前記のコースをめぐり、参加者多く、本年も好評のうちに終了することになりました。

参加された方々のご協力ありがとうございました。この計画実施にあたり心よくバスを提供してくださいました汐汲苑さんのご厚意を謝して反省とします。

◎ 宮津市家庭婦人バレーボール大会に参加して ◎

藤本貴美子

昨夜未の雨もまだ降ります雨の中私は、はりきって今年も又、宮津市家庭婦人バレーボール大会に参加致しました。今年で十四年連続出場で、ほんと年よっていつまでもほうけどるんや」と笑う人もおりますがお陰様で私は今まで大病する事もなく、て健康で毎日をエンジョイ致しております。さて会場へ行ってみると二十三チームの参加で子供連れ又主人の応援等大変にぎやかく盛大に開会されました。

昨年度は大変接戦で準決勝で栗田Bチームに惜敗致しましたが、今年はCゾーンに配属され我が由良チームの対戦相手は栗田Aチームと宮津西部チームでありました。オーフィルト対戦で敗れてしまい、またオ三セント黄色い声をはりあげ、しっかり行こう、と景気下け頑張った結果セットカウント又対一で二勝する事が出来ました。しかしオ三セントまで持ち込んだ為決勝トーナメント進出は失格となり吉津Bチームが出場する事になりました。

◎ 成人式に思う ◎

岸田千里

毎年成人式が来る度に人々の口ぐちからも出でてくる言葉が娘さんを持つた家では衣装作りに大変やなあと、つ挨拶なのですが、私の家でも娘ばかりで何時も悩みの種となり、とうとう未娘も成人式を迎える年令となってしまひました。あちらの家でも何十万円二千円の家でも何十万円の衣装を作つたと、うことを聞く度に娘にも着せてやりた、と思ふのは世の常の母親として当然のことだろうと思ひます。二二数年来、公民館・自治会・老友会・婦人会等がくらしの合理化をさけんで歩んで来て、いる、なかなか、成人式だけは合理化も何のその日の覚める程の豪華な衣装となつてしまふ。この辺で少しでも「むだしをばぶき暮しよ、生活に切りかえて見てはいかがと思って、パンをとりました。正にお祝とされたそうですが、その時は華美にならず、普通の姿で皆さんが式に参列しやすい様な衣装だったと云われています。それが宮津市一本になつてからだんだんと華美になつてしまつて今では衣装の展示会の如くにまでなつて、ることです。それと少しひど防ぐには宮津市一本にせず、又昔にもどつて各地区毎でお祝とされたう氣楽に大勢の方々が式に参列出来、意義ある成人式が開催されるのではないかなど私は思ひます。

◎ 思ひ出 ◎

岩上松太郎

私が小さい頃の由良は今から思うと全く静かな純朴な農村であったと思います。鉄道がついてからは風俗に都会風が入り込んで純朴さに影がさして来ました。その私の小さハ頃の印象の深い思い出を記してみますので今と比較してみて戴きたいと思います。

(一)私が五七位の時の二とだつたと思ひます。脇の西端の右田方は旅館を卒業してしまった。いなり屋と云つたと思ひます。家はきれいにして、たし晩の照明用のランプも私方などとちがつてほやがふくらんだもので明るく豪華な感じのもので何となくはなやいだ家でした。

そのいなり屋に都會の若い人が病院療養らしく長い二と滞在してしまった。はでな浴衣の寝巻を着てえん側へ持ち出した寝椅子に横になつたりしてしまった。今から思ひ結核療養だったのではないかと思ひます。

実に色の白いきりいな人だった様に思ひます。村童の私は遠くからお姉様を見る様に恐るく見ていたものです。或日そのいなり屋からお姉さんがチコソキを聞かせるかう聞きに来いと近所へ報せがあつて老幼男女がぞうく行きました。私もお婆さんに連れられて行きました。

どうやらあのきれいな女の人の親達が見舞に来たらしいのです。その人が娘を慰めぬるために持つて来たチコソキとつ、でに近所の人達にも聞かせようといつことによつ

「くやしいなー」「あのときあゝしといだらよ、かゝだ」「技術は吉津より由良の方が上やなー」と勝手にうぬぼれて後輩をひがむる思いで退場致しました。

今年の一番のハイキングは連続優勝の栗田Bチームが村中Aチームに惜敗したことです。栗田Bチームは今までの顔ぶれで若んど四十交代の人達。又府中Aチームは長身の若手新人二人、二人が勝利につながつたのだと思ひます。

由良チームもだんだんと四十台が増えつつあります。どうが若々人達毎週日曜日八時頃より新人を養成する意味で基礎から教えて頂く事になりましたので友達をさそつて気楽に体育馆の方へ来て下さい。肩のこりしらず、いつも冗談をいいながらケタケタ笑ひながら練習しております。婦人会員さんでなくても結構です。そして一生健康で明るい生活をお互いにおくろつではありませんか。な、お今年の出場選手は次の方々でした。二声援ありがとうございました。

たものうしめです。大きな手が握つたもので、何やら内盤と宣して機械ハンドルを回して、内盤がまわりかけると、筆を落とさうたのです。私はもうひとつは仰天をしました。人間が歌ふのと同じ声でうたうのですから。

不思議で不思議で、つまりません。なぜ、あの小さな箱の中に人公隠れていてそこからうだうんだろつか、然しあんな小さな箱の中へ人がはいれる筈はない、お婆さんに「何でや」と問うたら、機械でうだうんじゃ」と、う返事です。然しそれではどうもわからんので、又しつこく聞くのですが、お婆さんはうろそりとに同じ答しかしてくれませんでした。

それ以後に、驚いたことに、これは沢山あります。が、こんなに驚いたことはありませんでした。  
(二) 私の家では鶴を飼つて、ましたが放し飼いでした。大きば鶴で小さな大なら怖がらない位のものでした。昼間は家の近くで撒いてもらつた飼と食べたり遊んだりして居て、晩は家へ帰つて来るなどしていました。百メートル位離れた所へまで遊びに行つて、いたこともありました。その鶴のうちめんどりが一羽居なくなりました。かわいそつに、狐にでも取られたのだろうと云つて、ました。

それから何日位か経つた或日のこと、そのめんどりが沢山のひよこをびょく云わせながら引率して家へ帰つて来たのには、みんなびっくりしました。

早速、飼い立つて、籠をあせで用いました。

### ③ お断り（寄贈図書について）

公民館により 五十三年六月号において三葉下段 新刊

書贈入のお知らせの中で

・ 宮川へ筑摩書房 宮本 樹

わたしの渡世日記 上下巻 高峰秀子

右の二巻は中西夏江氏の寄贈図書でありました。が、「御土調査」並に「中良井末の返故」と寄贈図書と誤報改しました

事と紙面と通じて、公表し中西夏江氏に上詫ひ申し上げます。

### ④ 文化部の作画展について

期日 十一月二十六日（日曜日）

場所 由良幼稚園

作品 畵画 生花 絵画 紙真 編物 金裁

申込み 十一月二〇日まで 館長 主事 あて

作品搬入 十一月二十五日午後三時 幼稚園まで

多数の参加作品とご観覧をお待ちします

そのめんどりは放し飼いであることとよーにして、ちょー離れた所の木の屋の隅で卵を産んでおいで、そして自分で温めてひよこにかへして、帰つて来たのです。

### 由良地区申し合わせ事項

仏事の簡素化

- 一、葬式 忌明 初七日の行事は葬式当日が主とする
- 二、食事は当日食べられる程度とする
- 三、焼物は砂糖二袋と限度とする

見舞返し

一、見舞返しは自粛する

時間厳守 一、会合の時刻におくれないようにする

二、欠席・遅刻は必ず事前に届け出る

三、遅刻者にかまわず開会する

以上

### ⑤ 寄付

金三〇〇〇円也（運動会） 落陽信用金庫

金一〇〇〇円也（団吉） 由良支店長

井野つよ移

塙根 式